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———首都职工畅谈学习中国共产党北京市第十三次代表大会报告体会

接续奋斗实干 勇当新时代首都发展主力军
6月27日， 中国共产党北京市第十三次代表大会隆重开幕， 蔡奇同志代表中共北京市第十二届委员会向大会作题为 《在习近平新时代中国

特色社会主义思想指引下 奋力谱写全面建设社会主义现代化国家的北京篇章》 的报告。 首都广大职工第一时间收看收听了大会盛况， 大家纷
纷表示， 大会报告客观、 全面、 详实， 首都5年来的发展成就让人鼓舞， 首都未来的发展目标催人奋进。 广大职工一定要发扬首都工人阶级的
优良传统， 听党话， 跟党走， 深入学习贯彻大会精神， 聚力新时代首都发展， 在新时代的广阔天地里立足本职， 拼搏奉献， 建功立业， 勇当新
时代首都发展主力军， 以实际行动迎接党的二十大胜利召开， 为谱写全面建设社会主义现代化国家的北京篇章不懈奋斗。

北京市劳动模范、 首钢园运动中心制冰师 刘博强

弘扬北京冬奥精神，做有“硬核”实力的新时代产业工人
6月27日， 中国共产党

北京市第十三次代表大会
隆重开幕。 收听大会报告
时， 我十分振奋， 备受鼓
舞， 尤其是听到： “北京
携手河北省张家口市成功
举办了一届无与伦比的冬
奥盛会， 北京成为全球首
个 也 是 唯 一 的 ‘双 奥 之
城 ’” 时 ， 身为一名 “由
火到冰” 的首钢转型产业
工人， 我因 “零距离” 参
与北京冬奥会赛事保障工
作而热泪盈眶。

首钢园因北京冬奥会
成为京西新地标， 我身为
首钢工人也与冬奥结缘 ，
开启了新的职业生涯 。曾
在轧钢车间和炉火前挥汗
如雨的我， 怎么也没想到

开上了扫冰车， 背起了打
点壶，成为了一名制冰师。
党和国家重视产业结构升
级和经济高质量发展 ，更
重 视 产 业 工 人 队 伍 的 发
展， 给我们这些曾身处传
统制造业中的产业工人提
供了转型的好机会。 我凭
借自己的不懈努力， 获得
了北京市劳动模范、 首钢
工匠等荣誉， 还参加了北
京冬奥宣讲团， 让更多的
人听到我的故事，让“转型
产业工人学技术有奔头 ”
的火种点亮更多行业。

北京冬奥会已圆满结
束， 但北京冬奥精神的火
焰还在我们的心头燃烧 。
我们要实现新时代产业工
人的快速转型， 服务首都

高质量发展， 这对我来说
是挑战，是鼓舞，更是冲锋
号。 我将不断强化我的制
冰技艺， 并时刻关注产业
的新变革、新动态，加强各
项新技术的学习， 不断创
新创优， 与同事们一道不
懈精进技能， 成为一名合
格的新时代产业工人。

北京市劳动模范、 北京顺丰东四业务部仓管员 曲小松

当好市民的“小蜜蜂”，为服务民生再立新功
“全力以赴抗击新冠

肺炎疫情， 坚持 ‘动态清
零’ 总方针不动摇， 坚决
打赢多轮聚集性疫情阻击
战……” 在北京市第十三
次党代会报告中， 我最关
心的是疫情防控方面的内
容。 作为一名新就业形态
劳动者， 这几年北京的发
展也让我们感受到了更多
的 幸 福 ， 得 到 成 长 的 同
时， 也实现了人生目标。

习近平总书记亲切地
称 我 们 为 “勤 劳 的 小 蜜
蜂 ”。 我在北京已经工作
生活了16年， 是这座城市
的包容让我慢慢得到了成
长， 不仅光荣地加入了中
国共产党， 还从一名快递

小哥成长为北京市劳动模
范、 东城区人大代表， 这
些也让我深知自己肩上的
责任。

在北京疫情防控工作
中， 我们这支队伍成了保
障民生的重要力量， 我和
同事们一起成为疫情下的
“逆行者”， 坚守在封管控
区为市民及时送去所需物
资。 此外， 我还利用休息
时间到核酸检测点位做了
志愿者 ， 协助维持秩序 、
场地消杀等。

在中国共产党成立101
周年到来之际， 我和同事
们的心情都特别激动， 感
恩党的正确领导带给我们
今天幸福的生活； 感恩北

京社会各界对我们的关怀
与厚爱， 让我们在北京有
了归属感； 感恩市民群众
对我们快递小哥的理解与
包容， 我们也将弘扬 “小
蜜蜂精神 ”， 全身心投入
到社区建设中， 积极贡献
自己的力量。

北京大工匠， 北京市水文总站勘测工、 通县水文站站长 龚义新

做好水生态“哨兵”，让首都水更清、景更美
中国共产党北京市第

十 三 次 代 表 大 会 开 幕 当
天， 我正和同事做着永定
河 生 态 补 水 流 量 监 测 工
作， 没能赶上直播。 晚上
我通过网络， 认真学习了
大会报告。 报告中总结的
成绩实事求是， 分析的内
容深入透彻， 未来的谋划
思路清晰， 让我感到十分
振奋且目标明确。

作为一名水文职工 ，
我特别关注涉及水务方面
的报告内容。 报告指出， 5
年来， 北京水务严格落实
河长制 ， 国考劣V类断面
全面消除， 五大河流全部
重现 “流动的河” 并贯通
入海， 密云水库蓄水量创
历史新高， 平原区地下水

位连续6年回升……看到这
些 ， 我 作 为 一 名 水 文 职
工， 感到十分自豪。

就在北京市党代会召
开前夕， 京杭大运河京冀
段全线通航。 我工作的通
县水文站始建于 1918年 ，
就 位 于 京 杭 大 运 河 的 起
点。 一百年风雨兼程， 一
代又一代水文人， 把脉运
河， 见证记录了百年运河
的变迁。 尤其是近5年来，
大运河北京段生态流量稳
定， 水质持续向好， 生态
环 境 优 美 ， 人 水 和 谐 相
处， 这些变化都离不开水
文监测的数据支撑。

未来， 我将继续与首
都水文职工一起， 在党的
领 导 下 ， 以 高 度 的 责 任

心， 追求工匠精神， 传承
求实、 团结、 奉献、 进取
的水文精神， 脚踏实地的
为防御水害灾害、 水资源
合理调度利用、 水生态文
明建设提供详实可靠的水
文数据， 做好首都防洪减
灾、 生态文明建设的 “哨
兵”。

顺义区胜利街道总工会副主席 黎倩

关爱抗疫一线职工，成为他们满意的“娘家人”
过去5年， 我们有全面

建成小康社会的喜悦， 有
见证北京发生历史性变化
的自豪， 而让我感触最深
的， 是我们一直充满打赢
新冠肺炎疫情阻击战的信
心。 作为一名基层工会工
作者， 通过学习北京市第
十三次党代会报告， 对于
这一点， 我感受颇多。

基层工会组织是职工
的 “娘家 ”。 在坚持常态
化疫情防控工作中， 胜利
街道总工会一方面通过多
渠道发布权威信息， 引导
企业、 职工共同履行疫情
防 控 主 体 责 任 ； 另 一 方
面， 积极动员、 引导辖区
职工落实各项防控措施 ，
增强防护意识。 同时， 我

们时刻关心关爱抗疫一线
职工， 组织开展了形式多
样的慰问活动， 帮助职工
解决后顾之忧， 把工会组
织的温暖送到职工的心坎
上。 工会工作者们更是以
身作则、 勇作表率， 下沉
社区参与一线防疫工作。

在参与一线防疫工作
中， 街道、 社区是疫情防
控的 “神经末梢 ”， 从有
序组织核酸检验、 小区卡
口管理， 到排查核实风险
地区人员行程， 再到为居
家 隔 离 人 员 提 供 生 活 服
务， 辖区社区工作者、 在
职党员、 职工志愿者以及
爱心企业和居民都主动作
为， 奋战在疫情防控的最
前 沿 ， 彰 显 了 责 任 与 担

当。
接下来， 我们将切实

发挥基层工会组织职工 、
团结职工、 凝聚职工的作
用， 引领广大职工为建设
宏伟蓝图， 成就新画卷的
壮美、 新征程的壮观、 新
亮点的振奋、 新格局的前
景贡献一份力量。

北京青少年社会工作协会社工 栾禹

聚焦基层需求，凝聚青春力量
中国共产党北京市第

十三次代表大会的报告既
是一份满意答卷， 也是一
盏指路明灯， 更是一个动
员号令， 振奋人心， 催人
奋进。 报告指出， 新时代
首都发展， 出发点和落脚
点是要让人民生活幸福 。
这恰恰也是我作为一名社
会工作者的初心和使命。

在日常工作中， 我和
社区青年汇的小伙伴们以
青年需求为基础， 结合所
在区域特点， 不断探索新
的服务内容， 切实提升青
年的幸福感、 获得感。 此
外 ， 我 们 通 过 设 计 开 展
“分小萌 ” 特色垃圾分类
活动， 引导青年积极参与

垃 圾 分 类 等 基 层 治 理 工
作， 为新时代首都发展贡
献青春力量。 而在中国共
产党成立100周年、 北京冬
奥会和冬残奥会等重要时
间节点、 重大活动中， 我
们也开展了多场次系列活
动， 带领青年回溯光辉历
程， 弘扬建党精神， 共同
描绘了 “一起向未来” 的
美好期许。

本轮疫情发生以来 ，
我和同事们勇挑重担， 先
后参与了境外进 （返） 京
人员闭环转运、 大规模核
酸检测等工作， 用实际行
动在抗疫一线挥洒汗水 ，
彰显了社区工作者服务青
年 、 服 务 人 民 的 使 命 担

当。
下一步， 我将深入学

习贯彻市第十三次党代会
精 神 ， 继 续 聚 焦 青 年 需
求， 不断探索更有效的工
作方式， 努力做好服务青
年工作， 为北京率先基本
实现社会主义现代化贡献
青春力量。

东城区城管执法局副局长、 党总支书记 杨维忠

下绣花功夫，共建宜居城市
6月27日上午， 中国共

产党北京市第十三次代表
大会隆重开幕 。 在聆听北
京市第十三次党代会报告
后 ， 我 对 报 告 中 提 出 的
“全 域 推 进 文 明 城 区 创
建 、 开 展 背 街 小 巷环境
精细化整治提升、 打造一
批 ‘有里有面’ 的精品街
巷以及生活垃圾分类成为
新风尚……” 这几项工作
深有感触。

作为一名核心区的居
民， 我深切感受到身边环
境秩序在过去五年中逐年
的点滴变化 ， 一 些 精 品
街 巷 成 为 “ 网 红 ” 打卡
点， 满足了人民群众对美
好生活的殷切期盼。 作为
一名城管执法人员， 我深

深地感受到人民群众对城
市 管 理 工 作 支 持 度 、 理
解 度 、 认 可 度 的 提 升 ，
我们逐步实现了 “人民城
市人民管” 的齐抓共管目
标， 比如垃圾分类， 绝大
部分居民群众由 “要我分
类” 向 “我要分类” 积极
转变。

报告中还提到 “接诉
即办 ” “未诉先办 ”。 我
们城管执法人员将认真学
习 相 关 条 例 。 尤 其 是 对
“未诉先办 ” 要有深刻理
解， 把心真真正正、 踏踏
实实落在群众身上， 把群
众的 “急 、 难 、 盼 、 烦 ”
放在心上， 用心才能看得
见， 才能想办法， 才能为
群众解决问题。 要想老百

姓的认可度高， 就要把工
作做到前面。

对于未来， 我期盼城
管队员要像绣花一样， 不
急不躁沉下心来， 扎根城
市管理一线执法工作， 为
建设国际一流的和谐宜居
之 都 贡 献 我 们 的 一 份 力
量。


